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Vom 05.10. bis zum 07.10.2022 machten Schülerinnen und Schüler in der Samtgemeinde Land Hadeln 
gemeinsam Politik! Nach einem Crashkurs in Kommunalpolitik entwickelten sie innerhalb ihrer Fraktionen 
aus ihren eigenen Ideen Anträge und bereiteten sich auf die Diskussionen vor. 
 
Am großen Planspieltag wurden sie begleitet von zahlreichen Ratsmitgliedern, die ihnen mit Rat  
und Tat zur Seite standen.  
 
In drei parallel stattfindenden Ausschusssitzungen diskutierten die Politik-Klassen ihre Themen.  
Nach einer anschließenden Fraktionssitzung kamen alle Schülerinnen und Schüler in einer großen  
fiktiven Ratssitzung zur Abschlussdebatte zusammen. 
 
 
 
 

Danke für das Pimp Your Town! Land Hadeln 2022! 



Protokoll 
Zur fiktiven Sitzung des Rates  
im Planspiel Pimp Your Town! 

 

              

                                
                       

 

 

TAGESORDNUNG: 
 
 
I. ÖFFENTLICHER TEIL 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
 und Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 
 
II. ANTRÄGE 
 
1 zu Sportgerät/Gym in der Schule  ✘	
 Abstimmungsergebnis: 16 Ja | 38 Nein | 0 Enthaltungen  
  
2 zu Mehr Exkurse ✓	
 Abstimmungsergebnis: 41 Ja | 4 Nein | 9 Enthaltungen  
  
3 zu Ausreichende und funktionale Stühle in Schulen ✓	
 Abstimmungsergebnis: 37 Ja | 5 Nein | 12 Enthaltungen  
  
4 zu Einführung von Schulsportteams ✓	
 Abstimmungsergebnis: 29 Ja | 1 Nein | 24 Enthaltungen  
  
5 zu Verbesserungen der Schulen 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
6 zu Heizungen in Schulen 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  

___________________________________________________________________________ 

Ort der Sitzung: Aula der Schule am Dobrock 

Datum der Sitzung: 07.10.2022 

Uhrzeit der Sitzung: 10:45 Uhr 
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Zur fiktiven Sitzung des Rates  
im Planspiel Pimp Your Town! 

 

              

                                
                       

 

  

  
7 zu iPads in der Schule  	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
8 zu Fremdsprach-Auswahl erhöhen ✓	
 Abstimmungsergebnis: 35 Ja | 0 Nein | 19 Enthaltungen  
  
9 zu Besseres Klopapier in den Schulen 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
10 zu IPads in der Schule  	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
11 zu Handys an Schulen normalisieren 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
12 zu Freizeitgestaltung in Schulen 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
13 zu Antrag auf öffentliche Sportplätze und verbesserte Sportplätze  	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
14 zu Getränke– und Snackautomaten an Schulen  	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
15 zu Kostenlose Menstruationsartikel auf den Schultoiletten  	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
16 zu Erneuerung der Spielplätze in Land Hadeln ✓	
 Abstimmungsergebnis: 40 Ja | 0 Nein | 14 Enthaltungen  
  
17 zu Mehr freistehende E-Scooter in der Stadt 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
18 zu Mehr Wassergymnastik für ältere Menschen ✓	
 Abstimmungsergebnis: 46 Ja | 0 Nein | 8 Enthaltungen  
  
19 zu Förderung freiwilliger Feuerwehren 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
20 zu Unterstellplätze an Bushaltestellen  	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
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Zur fiktiven Sitzung des Rates  
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21 zu Mehr Sportangebote für Rentner/–innen 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
22 zu Mehr Geld für Vereine ✓	
 Abstimmungsergebnis: 46 Ja | 0 Nein | 8 Enthaltungen  
  
23 zu Jugendzentren fördern  ✓	
 Abstimmungsergebnis: 45 Ja | 0 Nein | 9 Enthaltungen  
  
24 zu Neue Seniorenheime 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
25 zu Bäckereien fördern 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
26 zu Kindergartenkinder besuchen die Altenheimbewohber ✓	
 Abstimmungsergebnis: 49 Ja | 0 Nein | 5 Enthaltungen  
  
27 zu Besseres Internet in Dörfern ✓	
 Abstimmungsergebnis: 41 Ja | 0 Nein | 13 Enthaltungen  
  
28 zu Freizeitangebote  	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
29 zu Kostenlose Menstruationsartikel in öffentlichen Einrichtungen  ✓	
 Abstimmungsergebnis: 45 Ja | 0 Nein | 9 Enthaltungen  
  
30 zu Mehr Gehalt für Krankenpfleger 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
31 zu Mehr Mülleimer ✘	
 Abstimmungsergebnis: 15 Ja | 39 Nein | 0 Enthaltungen  
  
32 zu Bessere Bahn- und Busverbindungen  	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
33 zu Unverpacktläden fördern 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
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34 zu Solaranlagen an öffentlichen Gebäuden 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
35 zu Jährliche Müllsammelaktionen von Schulen in der Schulzeit  ✓	
 Abstimmungsergebnis: 53 Ja | 0 Nein | 1 Enthaltungen  
  
36 zu Soziales Kaufhaus 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
37 zu Park pflegen 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
38 zu Mehr Bäume auf freien Flächen 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
39 zu Erweiterung der Radwege ✓	
 Abstimmungsergebnis: 54 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen  
  
40 zu Kostenloses Wasser 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
41 zu Bahnrabatt für Schüler und Studenten 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
42 zu Futterstation für Wildtiere  	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
43 zu Blüh- und Obstwiesen ✘	
 Abstimmungsergebnis: 12 Ja | 42 Nein | 0 Enthaltungen  
  
44 zu Mehr Wind-, Solar- und Wasserenergie fördern ✓	
 Abstimmungsergebnis: 50 Ja | 1 Nein | 3 Enthaltungen  
  
45 zu Informationsveranstaltungen für besseres Klimabewusstsein ✓	
 Abstimmungsergebnis: 40 Ja | 3 Nein | 11 Enthaltungen  
  

 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Demokratische 
Schülerschaft Land Hadeln (DSLH) für 

die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 
Schule und Sport  

 
 
 

✌ TOP 1 
 
 
Sportgerät/Gym in der Schule  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass eine Grundausstattung an Sportgeräten zur Verfügung 
gestellt werden soll.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 13 
 
Begründung 
Krafttraining ist sehr gesund für heranwachsende Jugendliche. Es soll die Jugendlichen zu 
Sport motivieren.   
 
Dion  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

17 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓ 

 
Abstimmung im Rat:  

16 Ja / 38 Nein / 0 Enthaltung / ✘  

 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Kommunal-Hub für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Schule und Sport  
 

 
 

✌ TOP 2 
 
 
Mehr Exkurse 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass z.B. wenn man in Sport das Thema Parcours hat, man 
ins Jumphouse fährt. Oder wenn man in Biologie etwas mit Tieren macht, in den Tierpark 
geht.  
 
Begründung 
Weil man sich Sachen besser merken kann, wenn man sie selber erlebt.   
 
Paul   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

17 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓ 

 
Abstimmung im Rat:  

41 Ja / 4 Nein / 9 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Sonnenkönig Komiske 
(SKP) für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Schule und Sport  
 

 

✌ TOP 3 
 
Ausreichende und funktionale Stühle in Schulen 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass in Schulen funktionale und ausreichende Stühle zur 
Verfügung stehen.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der Rat möge beschließen, dass in Schulen funktionale und ausreichende 
Stühle zur Verfügung stehen. Bei Bedarf sollen zusätzlich ergonomische Stühle zu 
Verfügung gestellt werden. 
 
Begründung 
Dieser Antrag wird gestellt, um die schulische Ausstattung im Bezug auf Sitzflächen zu 
verbessern. Da in vielen Schulen ein Mangel an (unbeschädigten) Stühlen herrscht, sind 
wir der Ansicht, dass dringend neue Stühle in Schulen besorgt werden sollten. Wenn 
Stühle nicht mehr in einem gutem Zustand sind, können diese ein Risiko für die 
Gesundheit der Schüler und Schülerinnen darstellen. Außerdem beeinträchtigen 
quietschende Stühle die Konzentrationsfähigkeit und sind somit für den Unterricht 
kontraproduktiv.   
 
Nikolas  
 

Abstimmung im Ausschuss: 17 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓ 

 

Abstimmung im Rat: 37 Ja / 5 Nein / 12 Enthaltung / ✓ 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Demokratische 
Schülerschaft Land Hadeln (DSLH) für 

die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 
Schule und Sport  

 
 
 

✌ TOP 4 
 
 
Einführung von Schulsportteams 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Schulsportteams eingeführt werden.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 12 
 
Begründung 
Es sollten Schulsportteams eigeführt werden, weil dort das Miteinander mit anderen 
Mitschüler:innen gestärkt wird und Schüler:innen für Sport motiviert werden. Anschließend 
wird bei Mannschaftssportarten der Teamgeist und die Teamfähigkeit gefördert. 
Außerdem entsteht ein gesunder sportlicher Ehrgeiz.  
 
Tizian  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

10 Ja / 0 Nein / 7 Enthaltung / ✓ 

 
Abstimmung im Rat:  

29 Ja / 1 Nein / 24 Enthaltung / ✓  



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Kommunal-Hub für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Schule und Sport  
 

 
 

✌ TOP 5 
 
Verbesserungen der Schulen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass an den Schulen mehr Busse fahren sollen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der Rat möge beschließen, dass an den Schulen mehr Busse fahren 
sollen. Die Busse sollen an die Schulzeiten und die Anzahl der Schüler:innen angepasst 
werden. 
 
Begründung 
An vielen Schulen fahren z.B. nach der zweiten Stunde keine Busse oder die Busse sind 
sehr voll oder zu voll, daher kommen viele nicht nach Hause.  
 
Tjark, Jenrich  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

9 Ja / 0 Nein / 8 Enthaltung / ✓ 

 
 
 
 
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Sonnenkönig Komiske 
(SKP) für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Schule und Sport  
 

 
 

✌ TOP 6 
 
 
Heizungen in Schulen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Heizungen in der Schule besser genutzt werden und in 
manchen Schulen sollen Heizungen überhaupt gebaut werden.  
 
Begründung 
In diesem Antrag wollen wir zeigen, wie wichtig das Heizen ist, da die Schüler sich wohler 
fühlen und dadurch verbessert sich ebenfalls die Leistung der Schüler und Schülerinnen 
und es könnte die Gesundheit gefährdet werden, weil die Schüler und Schülerinnen bei 
starker Kälte sich erkälten können.  
 
Philip  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

13 Ja / 0 Nein / 4 Enthaltung / ✓ 

 
 
 
 
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Demokratische 
Schülerschaft Land Hadeln (DSLH) für 

die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 
Schule und Sport  

 
 
 

✌ TOP 7 
 
iPads in der Schule  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass alle Schulen in Land Hadeln mit iPads ausgestattet 
werden.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 10 
 
Begründung 
Das Gute an den iPads ist, dass viele Aufgaben erleichtert werden, da die Lehrer den 
Schülern die Aufgaben leichter schicken können und ohne Papier zu verbrauchen. Dazu 
kommt, dass man so nicht immer überall nachschlagen muss, was ein Wort bedeutet, weil 
man es einfach auf dem iPad suchen kann. Das iPad ist auch sinnvoll, da die Jugend von 
heute gerne mit Technik arbeitet, weshalb das Interesse am Arbeiten gesteigert wird. Ein 
Vorteil für die Lehrer ist, dass sie die Schüler überwachen können und leichter 
sichergehen können, dass die Schüler die Aufgaben gemacht haben.   
 
Nicklas  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

12 Ja / 0 Nein / 5 Enthaltung / ✓ 

 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Kommunal-Hub für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Schule und Sport  
 

 
 

✌ TOP 8 
 
Fremdsprach-Auswahl erhöhen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass eine größere Auswahl an Fremdsprachen wählbar ist. 
Beispielsweise sollten Sprachen wie Spanisch, Japanisch, Russisch oder auch 
Plattdeutsch keine AGs, sondern als wählbare Möglichkeiten vorhanden sein.  
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, weil wir der Meinung sind, es gibt zu wenige Möglichkeiten an 
Fremdsprachen an unserer Schule. Eine ausgeprägte Auswahl würde den Schülern 
helfen, ihre individuellen Interessen auszubauen. Somit steigt auch die Motivation der 
Schüler und die erzielten Ergebnisse und Leistungen werden verbessert.  
 
Nele   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

17 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

35 Ja / 0 Nein / 19 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Sonnenkönig Komiske 
(SKP) für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Schule und Sport  
 

 
 

✌ TOP 9 
 
 
Besseres Klopapier in den Schulen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass sich das Toilettenpapier verbessert. Wir fordern, dass es 
mindestens 2-Lagig ist. Das Toilettenpapier ist zum jetzigen Zeitpunkt oft in den 
Schultoiletten sehr dünn.  
 
Begründung 
Dies stellt ein großes Problem dar, denn wenn man das Toilettenpapier verwendet, zerfällt 
es oft. Das führt dazu, dass man oft Toilettenpapier nicht richtig benutzen kann. Das 
verursacht viele Probleme für die Schülerinnen und Schüler.  
 
Ilya  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

0 Ja / 12 Nein / 5 Enthaltung / ✘  

 
 
 
 
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Demokratische 
Schülerschaft Land Hadeln (DSLH) für 

die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 
Schule und Sport  

 
 

✌ TOP 10 
 
IPads in der Schule  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass alle Schulen im Landkreis Land Hadeln i-pads 
bekommen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 7. 
 
Begründung 
Die Schule am Dobrock hat bereits iPads und bisher fast nur positive Erfahrungen 
gemacht. Zwar gab es vereinzelt Fälle, in denen etwa das WLAN abstürzte, jedoch konnte 
man dann wieder auf Zettel umsteigen. Dazu kommt der Preis eines iPads, der hoch ist. 
Dafür kann man viel schneller und sorgfältiger arbeiten. Auf dem iPad hat man auch einen 
guten und fähigen Taschenrechner, sodass man sich keinen 700€-Hightech-
Taschenrechner kaufen muss, der keine besonderen Eigenschaften hat. Es ist ein Vorteil, 
dass man mit dem Internet verbunden ist, damit man z. B. Recherchen anstellen kann. 
Dazu kann man Klassenkameraden Dateien per AirDrop schicken, was Papier spart, und 
iPads Mappen ersetzt, was ebenfalls viel Platz in den Rucksäcken schafft.  
 
Silas  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

12 Ja / 0 Nein / 5 Enthaltung / ✓  



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Kommunal-Hub für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Schule und Sport  
 

 
 

✌ TOP 11 
 
 
Handys an Schulen normalisieren 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Smartphones in den Schulen erlaubt werden.  
 
Begründung 
Die Nutzung von einem Handy kann auch Inspirationen bieten und herbeirufen. Z.b könnte 
man im Kunstunterricht bei freier Gestaltung Musik hören oder im Internet nach 
Inspirationen suchen. Und man kann in Notfällen zu jeder Zeit Hilfe rufen.  
 
Jolie  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 0 Nein / 3 Enthaltung / ✓ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Sonnenkönig Komiske 
(SKP) für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Schule und Sport  
 

 
 

✌ TOP 12 
 
 
Freizeitgestaltung in Schulen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Freizeitangebote wie z.B. Kochkurse oder Sport-
AGs an Schulen angeboten werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 4 
 
Begründung 
Dies ist wichtig, da derartige Aktivitäten den Zusammenhalt und das Gemeinschaftsgefühl 
der Schüler und Schülerinnen stärken. Zudem sammeln sie viele neue Erfahrungen und 
bleiben körperlich sowie geistig in Form. Solche Angebote werden an den meisten 
Schulen nur sehr begrenzt oder gar nicht angeboten. Dennoch sollte man sich bewusst 
sein, wie notwendig sportliche und geistige Förderung für den menschlichen Körper sind.  
 
Henriette  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

10 Ja / 0 Nein / 7 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Demokratische 
Schülerschaft Land Hadeln (DSLH) für 

die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 
Schule und Sport  

 
 
 

✌ TOP 13 
 
 
Antrag auf öffentliche Sportplätze und verbesserte Sportplätze  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr öffentliche Sportplätze gibt und es mehr gute 
Sportplätze gibt, die nicht kaputt sind.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 1 
 
Begründung 
Die meisten öffentlichen Sportplätze sind uneben, sandig, steinig, haben schlechte Tore 
und sind übersäht von Maulwurfshügeln, dies wollen wir verbessern. Es würde mehr Spaß 
machen, auf einem guten Platz zu spielen und dies würde mehr motivieren.  
 
Finn  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

17 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓   

 
 
 
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Kommunal-Hub für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Schule und Sport  
 

 
 

✌ TOP 14 
 
Getränke– und Snackautomaten an Schulen  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass an Schulen Getränke–und Snackautomaten aufgestellt 
werden. In den Fluren könnten Automaten stehen mit Süßigkeiten, Chips, Schoko–und 
Müsliriegeln, Gummibärchen, verschiedene Nusssorten, getrocknete Früchte. In den 
Getränkeautomaten z.B. Sprudelwasser, Softdrinks und Obst– und Gemüsesäfte. Alle 
Preise sollten nicht über 2€ liegen.  
 
Begründung 
Schüler und Schülerinnen hätten eine leichtere und billigere Möglichkeit, an Essen und 
Trinken zu kommen. Dadurch könnten die Preise am Kiosk gesenkt werden und durch die 
Einnahmen andere Dinge finanziert werden.  
 
Leonie  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

2 Ja / 12 Nein / 3 Enthaltung / ✓ 

 
 
 
 
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Sonnenkönig Komiske 
(SKP) für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Schule und Sport  
 

 
 

✌ TOP 15 
 
 
Kostenlose Menstruationsartikel auf den Schultoiletten  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass ab sofort Menstruationsartikel wie Tampons und Binden 
auf den Schultoiletten kostenlos und in ausreichender Menge zur Verfügung gestellt 
werden.   
 
Begründung 
Dies ist wichtig, weil es dazu beiträgt, dass Schülerinnen eine Gewährleistung haben, am 
Unterricht teilzunehmen. Wenn die Menstruation überraschend kommt, ist es eine 
Sicherheit für Schülerinnen, trotz dieser Situation den Unterricht nicht verlassen zu 
müssen.   
 
Johanna, Mathilda  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

13 Ja / 0 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Demokratische 
Schülerschaft Land Hadeln (DSLH) für 

die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 
Jugend, Soziales und Senioren  

 
 
 

❒ TOP 16 
 
 
Erneuerung der Spielplätze in Land Hadeln 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Spielplätze in Land Hadeln erneuert werden. 
Darunter fallen folgende Arbeiten: Pflegen von Grünflächen, Auffüllen der Sandkästen, 
Lackieren von Hölzern, Sammeln von Müll und Wartung der Spielgeräte.  
 
Begründung 
Durch diese Maßnahmen soll die Nutzung der Geräte ohne Gefahr gewährleistet werden, 
um die Kinder zu beschützen, einen Sportplatz bereit zu stellen und einen Treffpunkt unter 
Gleichaltrigen zu schaffen.  
 
Noah  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

17 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

40 Ja / 0 Nein / 14 Enthaltung / ✓  

  
 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Kommunal-Hub für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Jugend, Soziales und Senioren  
 

 
 

❒ TOP 17 
 
 
Mehr freistehende E-Scooter in der Stadt 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr freistehende E-Scooter an den Straßen gibt, 
damit man eine schnellere Möglichkeit hat, von einem Ort zum anderen zu gelangen.  
 
Begründung 
Weil sich Alle selbständiger, billiger und schneller fortbewegen können (zu jeder Zeit).   
 
Alicia, Marie, Jannis, Arvid, Ibrahim, Leonie   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

6 Ja / 0 Nein / 11 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Sonnenkönig Komiske 
(SKP) für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Jugend, Soziales und 
Senioren  

 
 
 

❒ TOP 18 
 
Mehr Wassergymnastik für ältere Menschen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Wassergymnastik für Senioren veranstaltet werden 
soll. Diese Veranstaltungen sollen in öffentlichen Schwimmbädern ausgeführt werden, 
jede Woche 3mal.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 21 
 
Begründung 
Es sollte regelmäßige Wassergymnastik geben, da die Renter dadurch in Bewegung 
bleiben und eine tolle Freizeitaktivität haben. Außerdem könnte dies ein Treff für die 
Rentner untereinander sein.  
 
Hannes, Niels, Chayenne, Luisa, Anna, Ravleen, Viola  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

17 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

46 Ja / 0 Nein / 8 Enthaltung / ✓  



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Demokratische 
Schülerschaft Land Hadeln (DSLH) für 

die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 
Jugend, Soziales und Senioren  

 
 
 

❒ TOP 19 
 
 
Förderung freiwilliger Feuerwehren 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Freiwillige Feuerwehren finanziell gefördert werden 
sollten.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der Rat möge beschließen, dass überwiegend Kinder-/Jugendfeuerwehren 
finanzielle Unterstützung bekommen. 
 
Begründung 
Freiwillige Feuerwehren sollten finanziell gefördert werden, da sonst die Freiwilligen 
Feuerwehren von Dörfern schließen müssen, wodurch der Brandschutz und die Rettung 
von Menschen auf dem Land nicht gewährleistet werden kann. Außerdem stellen 
freiwillige Feuerwehren auch eine Freizeitbeschäftigung dar, die wegfallen würde.  
 
Luca  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

10 Ja / 3 Nein / 4 Enthaltung / ✓   

 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Kommunal-Hub für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Jugend, Soziales und Senioren  
 

 
 

❒ TOP 20 
 
Unterstellplätze an Bushaltestellen  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es Unterstellplätze an Bushaltestellen gibt, damit man 
nicht nass und/oder schmutzig wird. Außerdem ist man so auch gegen Wind geschützt 
(Schnee, etc.).  
 
Begründung 
Weil es entspannter ist, wenn man nicht die ganze Zeit stehen muss, sondern man sitzen 
kann. Außerdem kann man sich bei Gewitter, Regen, Schnee usw. unterstellen.   
 
Alicia, Marie, jannis, Arvid, Ibrahim, Leonie W.  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

8 Ja / 5 Nein / 3 Enthaltung / ✓   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Sonnenkönig Komiske 
(SKP) für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Jugend, Soziales und 
Senioren  

 
 
 

❒ TOP 21 
 
 
Mehr Sportangebote für Rentner/–innen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat der möge beschließen, dass es mehr Sportangebote für Rentner und 
Rentnerinnen gibt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 18 
 
Begründung 
Sport ist auch im hohen Alter wichtig, aber das ist leider nicht oft möglich, weil es nicht 
ausreichend Plätze und Angebote gibt. Wir fordern mehr Möglichkeiten für ältere 
Personen, um diese auch im Alter glücklich zu machen, zu beschäftigen und gesund zu 
halten.   
 
Niels, Hannes,   
 
Abstimmung im Ausschuss:  
17 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung /   
 
 
 
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Demokratische 
Schülerschaft Land Hadeln (DSLH) für 

die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 
Jugend, Soziales und Senioren  

 
 
 

❒ TOP 22 
 
 
Mehr Geld für Vereine 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Vereine mehr Geld zur Verfügung bekommen, um 
sich z.B. neue Geräte kaufen zu können.  
 
Begründung 
Ich stelle diesen Antrag, weil die Vereine die finanzielle Unterstützung brauchen. Zudem 
haben die Vereine eine bessere Chance, sich finanziell über Wasser zu halten. Außerdem 
würden auch mehr Menschen den Vereinen beitreten, weil sie besser ausgerüstet sind.  
 
Rasmus  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

15 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓   

 
Abstimmung im Rat:  

46 Ja / 0 Nein / 8 Enthaltung / ✓  

  
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Kommunal-Hub für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Jugend, Soziales und Senioren  
 

 
 

❒ TOP 23 
 
Jugendzentren fördern  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Jugendzentren mehr gefördert werden, damit es 
mehr gemeinschaftliche Aufenthaltsräume/Einrichtungen für Jugendliche gibt.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der Rat möge beschließen, dass die Jugendzentren mehr gefördert 
werden, damit es mehr gemeinschaftliche Aufenthaltsräume/Einrichtungen für Jugendliche 
gibt und dass die Jugendlichen befragt werden sollen, was sich genau im Jugendzentrum 
verändern sollte.  
 
Begründung 
Damit Jugendliche einen Rückzugsort von zu Hause und eine warme Unterkunft haben. 
Jugendliche fördern somit ihre sozialen Kontakte.   
 
Alicia, Marie, Jannis, Arvid, Ibrahim, Leonie W.   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

13 Ja / 1 Nein / 3 Enthaltung / ✓   

 
Abstimmung im Rat:  

45 Ja / 0 Nein / 9 Enthaltung / ✓  



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Sonnenkönig Komiske 
(SKP) für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Jugend, Soziales und 
Senioren  

 
 
 

❒ TOP 24 
 
 
Neue Seniorenheime 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass neue Seniorenheime gebaut werden sollen.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der Rat möge beschließen, dass neue Seniorenheime gebaut werden 
sollen. Zudem sollen neue Unterkünfte für seniorengerechtes und betreutes Wohnen 
erbaut werden. 
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, damit ältere Menschen eine Chance auf Gesellschaft 
bekommen und damit sie sich nicht einsam fühlen müssen.   
 
Hannes, Niels, Chayenne, Luisa, Ravleen, Anna, Viola  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

16 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / ✓   

 
 
 
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Demokratische 
Schülerschaft Land Hadeln (DSLH) für 

die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 
Jugend, Soziales und Senioren  

 
 
 

❒ TOP 25 
 
 
Bäckereien fördern 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Bäckereien finanziell unterstützt werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der Rat möge beschließen, dass kleine Geschäfte, die von der Krise 
gebeutelt sind, aus einem Krisenfonds geholfen wird. 
 
Begründung 
Aufgrund der wachsenden Inflation haben viele (kleinere) Bäckereien nicht mehr genug 
Geld, um ihre Arbeit zu finanzieren und müssen zum Teil auch schließen. Die Materialien 
sind zu teuer, um durch den Verkauf genügend Geld wieder reinholen zu können. Durch 
die Unterstützung könnten mehr Bäckereien bestehen bleiben. Müssten diese schließen, 
würden viele Leute Arbeitsplätze verlieren. Zum Beispiel können diese Bäckereien zu 
verschiedenen Veranstaltungen eingeladen werden, um ihre Lebensmittel dort für die 
Besucher anzubieten.  
 
Vincent  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

15 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓   



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Kommunal-Hub für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Jugend, Soziales und Senioren  
 

 
 

❒ TOP 26 
 
Kindergartenkinder besuchen die Altenheimbewohber 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Kindergartenkinder zusammen mit Altenheimbewohntner 
Aktivitäten haben.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der Rat möge beschließen, dass Kindergartenkinder aus kommunalen 
Kindergärten mit Senioren Aktivitäten ausüben und auch die Senioren besuchen können. 
 
Im Rat: Auch ältere Jugendgruppen sollen mit eingebunden werden. 
 
Begründung 
Die alten Leute können noch mal Spaß im Leben haben und sich an ihre eigene Kindheit 
erinnern.  
 
Alicia, Arvid  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

17 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

49 Ja / 0 Nein / 5 Enthaltung / ✓  



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Sonnenkönig Komiske 
(SKP) für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Jugend, Soziales und 
Senioren  

 
 
 

❒ TOP 27 
 
Besseres Internet in Dörfern 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass durch mehr Glasfaserleitungen auch in abgelegenen 
Orten ein schnelles Internet gewährleistet ist.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der Rat möge beschließen, dass durch mehr Glasfaserleitungen auch in 
abgelegenen Orten ein schnelles Internet gewährleistet ist. Auch in abgelegenen 
Straßenzügen und Ortsteilen soll schnelles Internet zur Verfügung gestellt werde. 
 
Begründung 
In einigen abgelegenen Orten ist es aufgrund des Internets nicht möglich, den sozialen 
Kontakt zu halten, sich im Internet zu informieren und Spaß zu haben.   
 
Hannes, Niels, Chayenne, Viola, Anna, Ravleen, Luisa  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

15 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓   

 
Abstimmung im Rat:  

41 Ja / 0 Nein / 13 Enthaltung / ✓  



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Demokratische 
Schülerschaft Land Hadeln (DSLH) für 

die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 
Jugend, Soziales und Senioren  

 
 
 

❒ TOP 28 
 
 
Freizeitangebote  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Freizeitangebote verbessert werden   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der Rat möge beschließen, dass vorhandene Freizeitaktivitäten verbessert 
und ausgebaut werden. 
 
Begründung 
Es könnten Getränke in der Nerfhalle angeboten werden, da man bei körperlichen 
Aktivitäten dringender Flüssigkeit zu sich nehmen muss. Außerdem könnten die Fliesen im 
Schwimmbad erneuert werden, da sich Leute dort öfters verletzen.  
 
Lenny Maire  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

15 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓   

 
 
 
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Kommunal-Hub für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Jugend, Soziales und Senioren  
 

 
 

❒ TOP 29 
Kostenlose Menstruationsartikel in öffentlichen Einrichtungen  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es in allen öffentlichen Einrichtungen eine bestimmte 
Menge an kostenlosen Menstruationsartikeln gibt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der Rat möge beschließen, dass es in allen öffentlichen Einrichtungen und 
weiterführenden Schulen eine bestimmte Menge an kostenlosen Menstruationsartikeln 
gibt. 
 
Begründung 
Dieser Antrag ist wichtig, da Frauen nichts für ihre Menstruation können, zudem können 
sie auch noch plötzlich auftreten und man dann oftmals keine Artikel spontan dabei hat. 
Außerdem haben Manche nicht so viel Budget, um sich das dementsprechende Material 
leisten zu können.   
 
Marie und Arvid   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

15 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

45 Ja / 0 Nein / 9 Enthaltung / ✓  



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Sonnenkönig Komiske 
(SKP) für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Jugend, Soziales und 
Senioren  

 
 
 

❒ TOP 30 
 
 
Mehr Gehalt für Krankenpfleger 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es höhere Löhne für Pfleger:innen gibt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der Rat möge beschließen, dass die kommunalen Pflegeheime und das 
Krankenhaus in Otterndorf finanziell unterstützt werden sollen. 
 
Begründung 
Pfleger:innen haben einen sehr harten Job. Besonders Nachschichten sind anstrengend.   
 
Hannes, Chayenne, Niels, Viola, Ravleen, Luisa , Anna  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

12 Ja / 0 Nein / 5 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Demokratische 
Schülerschaft Land Hadeln (DSLH) für 

die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 
Umwelt und Klima  

 
 
 

✺ TOP 31 
 
 
Mehr Mülleimer 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Mülleimer aufgestellt werden.  
 
Begründung 
Ich beantrage, dass mehr Mülleimer aufgestellt werden sollten, weil viel Müll einfach in der 
Natur landet durch diese fehlenden Mülleimer. Manchmal haben die Menschen vielleicht 
keine Lust, den Müll mit sich herum zu tragen, und da kein Mülleimer in der Nähe zu 
sehen ist, schmeißen sie den Müll auf den Boden und er landet in der Natur. Vor allem in 
der Nähe von Seen, Flüssen oder auch Meeren sollte darauf geachtet werden, dass 
genügend Mülleimer vorhanden sind, weil pro Jahr 100 bis 142 Millionen Tonnen Müll im 
Meer landen.   
 
Juna  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

18 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

15 Ja / 39 Nein / 0 Enthaltung / ✘  



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Kommunal-Hub für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Umwelt und Klima  
 

 
 

✺ TOP 32 
 
 
Bessere Bahn- und Busverbindungen  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass öffentliche Transportmittel bessere Verbindungen haben. 
Es soll mehr Verbindungen zu großen Städten geben. Die Züge und Busse sollen mehr 
fahren (nicht nur jede Stunde).  
 
Begründung 
Dadurch, dass man öffentliche Verkehrsmittel anstatt sein Auto nutzt, wird weniger CO2 
ausgestoßen. Züge und Bahnen stoßen in der Regel weniger CO2 aus. Es ist also besser, 
sich für die Bahn zu entscheiden, statt für sein Auto.  
 
Sophie, Marieke, Meike, Sina, Jarno und Fabrice  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 1 Nein / 3 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Sonnenkönig Komiske 
(SKP) für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Umwelt und Klima  
 

 
 

✺ TOP 33 
 
 
Unverpacktläden fördern 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Gelder zur Förderung von Unverpacktläden bereitgestellt 
werden.   
 
Begründung 
Die Unverpacktläden helfen der Umwelt, indem sie Plastikmüll reduzieren und deshalb 
sollte es möglich sein, dass viele Menschen einen Unverpacktladen in ihrer Umgebung 
haben.   
 
Sebastian, Frieda, Julius, Bennet, Marlene, Lea, Katharina  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

13 Ja / 1 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Demokratische 
Schülerschaft Land Hadeln (DSLH) für 

die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 
Umwelt und Klima  

 
 
 

✺ TOP 34 
 
 
Solaranlagen an öffentlichen Gebäuden 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Solaranlagen auf den öffentlichen Gebäuden angebracht 
werden.  
 
Begründung 
Ich stelle diesen Antrag, da die Solaranlagen umweltfreundlicher sind als fossile 
Energieträger, denn erneuerbare Energien sind und bleiben ewig. Außerdem ist es 
einfach, da jedes öffentliche Gebäude ein großes Dach hat und dadurch viel Energie 
selber für die Gemeinde erzeugen könnte. Solaranlagen sind in der heutigen Zeit 
außerdem sinnvoll, da man als einzelne Person die heutigen Energiepreise nicht mehr 
zahlen kann und somit vielleicht auch eine Unterstützung sein kann.  
 
Clara  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

18 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Kommunal-Hub für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Umwelt und Klima  
 

 
 

✺ TOP 35 
 
 
Jährliche Müllsammelaktionen von Schulen in der Schulzeit  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass eine jährliche Müllsammelaktion von Schulen in der 
Schulzeit stattfindet. Die Schüler/innen sollen an Stränden, Parks und innerhalb der 
jeweiligen Ortschaft den Müll sammeln.   
 
Begründung 
Durch Müllsammelaktionen soll die Anzahl von umweltschädlichem Müll verringert werden. 
Dabei werden Tierleben gerettet, z.B. Vögel, die an Plastiktüten ersticken. Geringerer Müll 
dient zusätzlich auch für unsere eigene Gesundheit.  
 
Sina, Sophie, Meike, Marieke, Fabrice, Jarno  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

8 Ja / 5 Nein / 5 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

53 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / ✓  

  
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Sonnenkönig Komiske 
(SKP) für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Umwelt und Klima  
 

 
 

✺ TOP 36 
 
 
Soziales Kaufhaus 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass ein soziales Kaufhaus im Landkreis Hadeln eröffnet wird. 
Als Standort könnte beispielsweise der ehemalige Tedi dienen, da er momentan leer 
steht.   
 
Begründung 
Ein soziales Kaufhaus schont Ressourcen. Außerdem unterstützt es sozial benachteiligte 
Personen finanziell, durch niedrige Preise.  
 
Sebastian, Frieda, Julius, Bennet, Marlene, Lea, Katharina   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

9 Ja / 5 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Demokratische 
Schülerschaft Land Hadeln (DSLH) für 

die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 
Umwelt und Klima  

 
 
 

✺ TOP 37 
 
 
Park pflegen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass der Park gepflegt wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der Rat möge beschließen, dass Parkflächen gepflegt werden. 
 
Begründung 
Ich beantrage, dass der Park gepflegt werden soll, damit der Park sauber gehalten wird 
und sich die Menschen, die dort spazieren gehen, wohlfühlen. Außerdem sieht es viel 
schöner aus, wenn im Park kein Müll rumliegt und für die Umwelt ist es auch viel besser, 
wenn der Park gepflegt ist. Der Park dient auch dazu, sich zu erholen und um Stress 
abzubauen.  
 
Tamina  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

11 Ja / 0 Nein / 7 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Kommunal-Hub für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Umwelt und Klima  
 

 
 

✺ TOP 38 
 
 
Mehr Bäume auf freien Flächen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Bäume auf freien Grasflächen, Häuserdachern und 
auf freien Stellen in der Stadt gepflanzt werden.  
 
Begründung 
Mehr Bäum speichern mehr Kohlenstoffdioxid und helfen dabei, die Luft zu reinigen und 
den Klimawandel zu verringern. Außerdem könnten in diesen Bäumen Vögel und andere 
Tiere leben.  
 
Fabrice, Jarno, Marieke, Meike, Sina, Sophie  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

9 Ja / 6 Nein / 3 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Sonnenkönig Komiske 
(SKP) für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Umwelt und Klima  
 

 
 

✺ TOP 39 
 
 
Erweiterung der Radwege 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass der Weg am Hadler Kanal von Otterndorf nach 
Belum/Neuhaus am Deich entlang erweitert wird und an der Straße in Richtung Bülkau 
(bei Bodo Freimuth) ein Radweg gebaut wird.  
 
Begründung 
Radwege sind gut für die Umwelt und das Radfahren in andere Orte wird attraktiver. 
Dadurch müssten die Fahrradfahrer nicht mehr an der B73 entlang fahren. Es ermöglicht 
den Radfahrern mehr Flexibilität sowie Mobilität. Der Radweg in Richtung Bülkau ist 
wichtig, da es im Moment viele Menschen gibt, insbesondere Kinder und Jugendliche, die 
dort gerne zur Schule fahren würden, aber Angst haben, mit dem Rad dort zu fahren, denn 
dort ist es sehr gefährlich.  
 
Marlene, Lea, Katharina, Sebastian, Bennet, Frieda, Julius  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

18 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

54 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Demokratische 
Schülerschaft Land Hadeln (DSLH) für 

die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 
Umwelt und Klima  

 
 
 

✺ TOP 40 
 
 
Kostenloses Wasser 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr kostenloses Wasser gibt.  
 
Begründung 
Ich beantrage, dass es mehr kostenloses Wasser gibt, weil Wasser sehr wichtig für die 
Menschen ist und wenn man z.B. eine Fahrradtour macht, dann kann man einfach 
kostenlos das Wasser trinken oder wenn man allgemein etwas zu trinken vergessen hat, 
dann kann man sich einfach selbst bedienen. Außerdem ist Wasser gesund und gut für 
den Stoffwechsel. Wasser ist auch für Tiere sehr wichtig und wenn man z.B. mit ihnen 
spazieren geht, dann haben sie auch die Möglichkeit, kostenlos zu trinken.  
 
Lenya  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

5 Ja / 13 Nein / 0 Enthaltung / ✘ 
  
 
 
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Kommunal-Hub für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Umwelt und Klima  
 

 
 

✺ TOP 41 
 
 
Bahnrabatt für Schüler und Studenten 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es für Studenten eine Vergünstigung von Bahn- und 
Bustickets gibt und Schüler sogar ganz kostenlos fahren können.   
 
Begründung 
Durch den Bahn- und Busticketrabatt für Studenten und Schüler fahren weniger Studenten 
mit dem Auto und Schüler müssen nicht mehr von ihren Eltern irgendwohin gebracht 
werden. Wenn die Eltern der Schüler sie an einen Ort fahren müssen, müssen sie auch 
wieder zu ihrem Wohnort zurückfahren, dabei wird noch mehr CO2 ausgestoßen.  
 
Meike, Sina, Sophie, Marieke, Fabrice, Jarno  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 0 Nein / 4 Enthaltung / ✓   

 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Sonnenkönig Komiske 
(SKP) für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Umwelt und Klima  
 

 
 

✺ TOP 42 
 
 
Futterstation für Wildtiere  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, Futterstationen für Wildtiere in deren Lebensraum zu errichten 
und zu verwalten.  
 
Begründung 
Die Futterstationen für Wildtiere helfen Tieren durch den Winter, wodurch sie den 
Wildtierbestand unterstützen und sichern. Damit bleibt unsere Natur erhalten.  
 
Katharina, Bennet, Sebastian, Frieda, Julius, Lea, Marlene  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

17 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / ✓   

 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Demokratische 
Schülerschaft Land Hadeln (DSLH) für 

die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 
Umwelt und Klima  

 
 

✺ TOP 43 
Blüh- und Obstwiesen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Blüh- und Obstwiesen angebaut werden.  
 
Begründung 
Ich beantrage mehr Blüh- und Obstwiesen, weil Bienen und anderen Tiere dadurch mehr 
Lebensraum und Nektar gewährt wird. Sie haben mehr natürlichen Freiraum und sind 
folglich nicht mehr so bedroht. Obstwiesen können hilfreich sein, weil man dadurch mehr 
Nahrungsmittel, unter anderem Äpfel und Birnen, produzieren kann. Durch die 
unterschiedlichen Früchte, die produziert werden, kann man diese auf dem Markt anbieten 
und wirtschaftliche Gewinne erzielen. Außerdem liefern die Früchte unterschiedliche 
Nährstoffe und Vitamine, die ein Mensch braucht. Wenn immer mehr Blüh- und 
Obstwiesen vernichtet werden, haben Bienen oder andere Tiere weniger Lebensraum und 
Nahrung. Vernichtung von Obstwiesen ist auch sehr schlecht für die Umwelt und die 
Menschheit, da wir schlechter an die Vitamine kommen.  
 
Lara  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

9 Ja / 2 Nein / 7 Enthaltung / ✓   

 
Abstimmung im Rat:  

12 Ja / 42 Nein / 0 Enthaltung / ✘ 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Kommunal-Hub für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Umwelt und Klima  
 

 
 

✺ TOP 44 
 
 
Mehr Wind-, Solar- und Wasserenergie fördern 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Windräder und Turbinen gebaut werden und mehr 
Solaranlagen auf öffentlichen Gebäuden platziert werden.  
 
Begründung 
Mit Wind-, Solar- und Wasserenergie kann man auf fossile Energie verzichten. Da fossile 
Energie schädlicher ist als ökologisch erzeugte Energie.  
 
Marieke, Sophie, Sina, Fabrice, Jarno   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

17 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / ✓   

 
Abstimmung im Rat:  

50 Ja / 1 Nein / 3 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

Der Fraktion Sonnenkönig Komiske 
(SKP) für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Umwelt und Klima  
 

 
 

✺ TOP 45 
 
 
Informationsveranstaltungen für besseres Klimabewusstsein 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Informationsveranstaltungen für Klimabewusstsein im 
Landkreis Hadeln stattfinden.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Rat: Das Angebot soll auf alle Altersgruppen ausgeweitet werden. 
 
Begründung 
Die Informationsveranstaltungen zum Thema Klima helfen am meisten älteren Menschen, 
ein gutes Klimabewusstsein zu entwickeln und sich danach mehr für Umweltschutz 
einzusetzen.   
 
Sebastian, Frieda, Julius, Lea, Marlene, Katharina, Bennet   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

16 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓   

 
Abstimmung im Rat:  

40 Ja / 3 Nein / 11 Enthaltung / ✓  

 


